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Em primer lugar comentarle que éste fue un rodeo pedido por el Club Hualqui pero 

que en definitiva lo organizó el Club Aguas del Laja que yo presido.  

Efectivamente nosotros teníamos colleras invitadas, las 10 que nos entrega el 

reglamento y algunas venían del norte con 2 parejas. En la primera serie hubo una 

descoordinación basada en que el rodeo estaba pedido por un delegado, que era 

Marcelo Bancalari que no llegó.  

Eso produjo un atraso en el rodeo y se les pidió a varias personas que podían 

delegar y dentro de eso quedó Nelson Torres delegado que es el presidente del 

Club Talcahuano.  

Como ya estábamos atrasados se inscribieron rápidamente en la planilla colleras y 

se nos pasó la primera serie que se inscribieron 13 parejas, lo cual fue detectado 

en la segunda serie. 

 El delegado llamó al gerente técnico, Gabriel Orphanopoulos, y se corrigió desde 

la segunda serie en adelante que solamente entraron las 10 parejas que 

correspondía, esa es la situación que se vivió en el rodeo del Club Hualqui y que 

organizábamos nosotros. 

Lo realizamos nosotros porque tenemos un segundo club en la comuna, teníamos 

una parte del ganado facilitado gratis y teníamos que ocuparlo esa fecha. Como 

somos un segundo club de la comuna, teníamos la obligación de efectuar rodeo de 

primera, no se si este era nuestro séptimo u octavo año. Esto fue consultado por el 

presidente de la asociación al directorio sí efectivamente podíamos realizar un rodeo 

de segunda nombre de nosotros y nos dijeron que no.  



Yo entiendo que el reglamento dice realizar un rodeo de primera, no dice el primero 

de primera y como no teníamos la oportunidad de realizar ese rodeo, efectivamente 

se le pidió el nombre al Club Hualqui y lo realizamos nosotros. 

En la última serie parece que no participaron ni siquiera las 10 parejas invitadas. 

Usted nos comenta que el rodeo de manera formal aparece solicitado por el Club 

Hualqui. ¿Existe alguna comunicación escrita o alguna constancia de que ustedes 

organizaban en la práctica, pero el rodeo estaba solicitado a nombre del club 

Hualqui? Me refiero con esto a un mensaje de texto, una conversación, una 

asamblea, 

Correo electrónico no recuerdo, pero si hay conversaciones vía WhatsApp y 

conversaciones telefónicas que yo obviamente las reconozco con el presidente del 

Club Hualqui. Fue una solicitud que le hicimos nosotros a él, basado lo que acabo 

de explicar, que nosotros teníamos que hacer nuestro primer rodeo de primera 

categoría porque lo dice el reglamento. Nosotros le pedimos al directorio hacer un 

rodeo de segunda porque era el ganado que teníamos para ese rodeo y no nos 

autorizaron, exigieron que el primer rodeo del club tenía que ser de primera 

categoría. Yo entiendo que el reglamento lo establece, pero no dice si el primero o 

el segundo o el tercero. Por correo la verdad es que no recuerdo, tendría que buscar. 

¿Qué pasó con relación al delegado del rodeo? 

En reunión de la asociación, anterior a la fecha del rodeo, determinado por el resto 

de los clubes, se solicitó el cambio de delegado y que se designara a Marcelo 

Bancalari.  

Marcelo no apareció, se excusó alrededor de las 10:00 de la mañana, el rodeo 

estaba pedido con hora anterior, veníamos con un atraso y ocasionó un desorden y 

a través del presidente de la asociación se nos señala que Marcelo no venía. Se 

buscó a varias personas de la asociación para ser delegado y el que aceptó en esa 

oportunidad fue Nelson Torres. Eso produjo también un atraso y un desorden en la 

inscripción. No vimos una fiscalización, yo tenía la premura de partir, pregunté 



solamente la cantidad de colleras que eran en la primera serie y me fui a los corrales 

al loteo, hice el loteo e ingresé.  

Una vez que nos dimos cuenta la secretaria informa que se habían inscrito 13 

colleras en esa serie. 

¿El señor Bancalari iba en calidad de delegado rentado? 

No, delegado de la asociación de un rodeo de segunda categoría. 

¿La consulta que hicieron al directorio la hicieron por teléfono la hicieron de manera 

formal? 

La hizo el presidente de la asociación, Néstor Ruiz. 

¿A quién? 

A través del gerente deportivo o gerente general, no sé la verdad. A don Felipe Soto 

se le hizo llegar esta situación y Felipe supuestamente lo transmitió.   

El conducto regular es que nos dirijamos a la asociación y la asociación a la 

federación, por lo tanto, nosotros lo hicimos a través de nuestro presidente de 

asociación y él a la a la federación. 

 La respuesta fue que no podíamos realizar el rodeo porque teníamos que realizar 

uno de primera.  

En esa oportunidad y esa fecha teníamos un compromiso con un ganadero que se 

retiraba del club y tenía que dejarnos el ganado y parte del ganado era prestado, 

por eso hicimos el rodeo en esa fecha y por eso solicitamos al club Hualqui la 

realización del rodeo, si no lo hubiéramos hecho nosotros como Club Aguas del 

Laja. Nunca fue nuestra intención eximirnos de la obligación de hacer el rodeo de 

primera categoría. Nosotros queríamos aprovechar un rodeo de segunda que nos 

permitiera dejar un poco de recursos para el siguiente rodeo porque teníamos 

ganado prestado. 

¿Uds. querían hacer ese rodeo tenía que usar ese ganado por él no le alcanzaba 

para hacer un rodeo de primera categoría? 



No, no es eso. El rodeo de primera categoría se nos iba a agrandar mucho, nosotros 

estamos obligados a hacer un rodeo de primera categoría, pero teníamos ganado 

para un rodeo de segunda categoría en ese momento y lo que nosotros solicitamos 

fue poder hacer un rodeo de segunda y después igual íbamos a hacer un rodeo de 

primera que es nuestra obligación. 

El hecho de que no haya llegado el delegado que está estaba designado y produce 

este desorden y eso originó que se hayan inscrito más colleras. ¿Puedo explicar de 

qué forma se produjo eso? ¿Qué relación de causa efecto hay entre que no llegue 

el delegado y de que se haya producido este desorden?  

El atraso se produjo por que al no haber delegado no había quien fiscalizara la 

inscripción. Yo estaba presente pero también corro y en esa oportunidad fui a ver 

mi caballo y luego estaba a cargo de los corrales y también me fui a los corrales, 

entonces quedó la secretaria inscribiendo solamente, que una secretaria que se le 

paga para que ingrese al sistema siplan.  

Cuando fue a partir la primera serie el delegado no estaba presente, el delegado no 

existía en ese minuto, porque no había llegado y en ese intertanto en que parte la 

serie, yo asumo que no fui como presidente del club a revisar la inscripción. Me fui 

a los corrales, pido el total de colleras, me pongo a lotear, se designa al nuevo 

delegado, se sorteó y se dio inicio de la serie. 

Terminada la serie se acerca y me dice lo que sucedió, que no puede volver a pasar 

y que hay que corregirla. Se instruyó que no volviera a pasar. El transcurso de esto 

dura una hora más o menos, porque nosotros debíamos partir las 9:30 y no lo 

partimos hasta las 10:30 en razón de que sucedieron estos hechos. 

 ¿La primera inscripción en definitiva se completó solamente ante la secretaria y el 

nuevo delegado empezó a delegar cuando ya se inició la serie? 

Claro, o sea estaba y se le designó internamente antes que partiera pero en el sorteo 

la verdad no estuvo presente. 

¿Quién autorizó el sorteo de la primera serie libre? 



Le mentiría quién fue el que dijo sorteemos. Yo estaba en ese minuto en los corrales.  

Usted señaló que, y me corrige si no lo dijo de esa manera, que en ese momento 

no había delegado, que el delegado empezó a existir físicamente después de iniciar 

la serie o después de realizado el sorteo. 

La verdad es que no es lo que quise decir, lo que le quise decir es que había un 

delegado designado que no llegó y que eso lo resolvió el presidente de la asociación 

con las personas que se acercó a pedirles que delegarán. No estuve presente con 

quién hablo. Supe que habló con don Arturo Palacios, con Nelson Torres y con 

alguien más, y en ese intertanto entre ellos, el presidente y quien aceptaba la 

delegación del rodeo. En eso fue que cerraron la planilla, yo volví de mi caballo, 

entre a los corrales, pregunté cuántas parejas eran y procedí a lotear. Si ud. me 

pregunta quien estuvo presente, quien apretó el botón del sorteo, quien estuvo 

presente, no sé, no le puedo decir yo porque yo estaba en los corrales y yo tampoco 

estaba a cargo de designar quién era el delegado. Podría haber sido yo mismo, 

porque no pertenecía al club Hualqui independiente que el rodeo lo estábamos 

haciendo nosotros. 

Yo supe que Nelson Torres era el delegado después de que partimos corriendo la 

serie, entonces no le puedo decir si a Nelson le dijeron antes del sorteo, durante el 

sorteo, o abriendo toril para que saliera el primer huacho. 

¿Usted sabía que eran el máximo 10 colleras? 

Sí, no hay discusión en eso, yo asumo mi responsabilidad y organizadores la 

asumo. Por eso corregimos de inmediato. 

¿Cuántos toros echo a la manga en la primera serie? 

No tengo el número, que tendría que revisar. 

¿Ud. estaba loteando? 

Si.  Hay un tema ahí, pueden ser las 10, pero de la asociación hay un tema interno 

de nosotros que se informan 30 y a veces llegan 35, entonces eso se sabe al final 

cuando me dicen son 40 y 40 toros se echan. No hay un numero de cerrado de las 



colleras de la asociación. Hay colleras por ejemplo que no se inscriben en la primera 

serie libre.  

Para yo poder determinar cuántas de esas 40 y tantas parejas eran efectivamente 

invitado en la primera serie, tendría que haberme ido a la caseta de inscripciones y 

haber hecho la pega de haber revisado como presidente del club que estaba 

organizando el listado y eso no lo hice. 

¿Cuántas colleras corrieron la primera serie? 

13 tengo informadas yo. Lo mismo que informó la federación cuando nos mandó el 

día lunes el listado.  

Néstor Ruiz es el presidente de la asociación. El presidente votado e informado es 

Claudio Aparicio, pero Claudio renunció en febrero o marzo de este año y Nelson lo 

quedó subrogando hasta que se hagan las elecciones. 

¿Néstor Ruiz fue el que lideró toda esta situación de designar un delegado del 

reemplazante y ver el tema de la planilla y el sorteo? 

Entiendo que Néstor lideró en buscar el delegado que tenía que suplir a Marcelo 

Bancalari.  

¿El club Hualqui no participó nada de esto? 

No. 

¿Usted sabe si don Nelson Torres cumple algún cargo en el directorio la asociación? 

No, él es solamente presidente del club Talcahuano. 

¿Quisiera agregar algo más? 

Si hay una responsabilidad yo presido el club que organizó el rodeo. 

Creo que hay situaciones que se presentan en los rodeos, muchas cosas las 

tenemos que sacar sobre la marcha. 

¿Cuál fue la salida que dio Gabriel Orphanopolos? 



Hablamos por teléfono, habló el delegado Nelson Torres y yo, y nos reiteró que 

efectivamente son 10 colleras las que tienen que participar y que ese límite no se 

puede pasar aunque el sistema lo permita y el reglamento debe cumplirse.   

¿Había directores de la asociación presentes? 

Si, estaba el tesorero. Estaba en Melgarejo, no me sé el nombre, Carlos Flores y 

Claudio que había renunciado y no sabría quien más, pero había un par de 

directores.  

Se pone fin a la declaración. 


